## **Stadtrat der Stadt Frankenthal (Pfalz)**

# XVII. Wahlperiode 2019 - 2024



Drucksache Nr.

### XVII/0247

Aktenzeichen: 61	12/vonO/di	Datum:	14.11.2019	Hinweis:						
Beratungsfolge:	Ortsbeirat Flome	ersheim	Planungs- und Umw	eltausschuss						
Fuchsbachgraben Alternative Baumart zur Säulenpappel										
Fuchsbachgrab	en Alternative E	Baumart	zur Säulenpappel							

Am Fuchsbachgraben werden Säuleneichen anstelle von Säulenpappeln nachge-

### Beratungsergebnis:

pflanzt.

Gremium	Sitzu	ing am	Тор	Öffentlich:		Einstimmig:	Ja-Stimmen:	
						Mit	Nein-Stimmen:	
				Nichtöffentlich:		Stimmenmehrheit:	Enthaltungen:	
		Protokollanmer Änderungen	0		Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:	Unterschrift:	
siehe Rückseite								

#### Begründung:

Auf Wunsch der Ortsbeiratssitzung vom 03. September 2019 prüfte die Verwaltung alternative Baumarten für die geplante Nachpflanzung am Fuchsbachgraben.

Es handelt sich bei der Pappelreihe um einen geschützten Landschaftsbestandteil. Die Rechtsverordnung sieht den Erhalt des Landschaftsbildes vor.

Als Alternative zur Pflanzung von Säulenpappeln können Säuleneichen verwendet werden. Die beiden Baumarten haben in etwa die gleiche Silhouette, das Landschaftsbild bliebe erhalten. Die Säuleneichen werden allerdings nicht ganz so hoch wie die Säulenpappeln und wachsen langsamer. Dafür ist die Säuleneiche als Baum langlebiger und stabiler. Im Gegensatz zur flach wurzelnden Säulenpappel ist die Säuleneiche ein Tiefwurzler, dadurch wird die Gefahr von Wurzelanhebungen am nahen Radweg geringer. Durch die etwas breiter wachsenden Kronen der Säuleneichen wird eine verbesserte Verschattung des Gewässers erreicht, was wiederum einen erhöhten naturschutzfachlichen Nutzen hat.

Pflanzungen von Säuleneichen als Ersatz für Säulenpappeln wurden bereits vor vielen Jahren am Neugraben in Eppstein und am Bruchgraben in Mörsch durchgeführt. Viele dieser Säuleneichenbäume haben sich gut entwickelt und sehen auch nach dem für Gehölze schwierigen Sommer 2018 noch gesund aus.

Die geplante Pflanzung von Säulenpappeln am Fuchsbachgraben kann durch Säuleneichenbäume ersetzt werden.

Die Pflanzen können noch im November bestellt und vor Jahresende 2019 gepflanzt werden.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Martin Hebich Oberbürgermeister

Anlage:

Säuleneiche Beschreibung Baumart u. Wurzelbild

Luftbildplan Fuchsbachgraben Lambsheimer Straße Nachpflanzungen